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Madame, Monsieur,  
 

J’écris ces lignes une dernière fois en tant que Directeur par intérim du Centre de 
Harthouse puisque ma mission va prendre fin dans quelques jours. En effet, j’ai le 
plaisir de vous annoncer que le nom du prochain chef d’établissement est connu: 
il s’agit de M. Pierre BOUAT qui prendra ses fonctions le 1

er
 février 2025. Certains 

d’entre vous le connaissent déjà puisqu’il a exercé des fonctions de Directeur Ad-
joint dans l’établissement il y a quelques années. Je lui souhaite le meilleur dans 
ses nouvelles fonctions au service des usagers, résidents et professionnels du 
Centre de Harthouse.  
 

Avec l’arrivée d’un nouveau Directeur, c’est un nouveau chapitre de la vie de l’éta-
blissement qui s’ouvre; c’est également une nouvelle année qui commence et j’en 
profite donc pour vous adresser à toutes et à tous mes meilleurs vœux! Que 2025 
soit pour vous riche de bonheur, de santé et de sérénité dans les nouveaux pro-
jets du Centre comme dans votre vie personnelle.  
 

2024 fut une année riche de défis marquée par l’engagement de chacun d’entre 
vous ; engagement des professionnels souligné lors des quatre évaluations ex-
ternes réalisées en octobre et novembre de l’année dernière. Je remercie chaleu-
reusement toutes les équipes pour leur investissement quotidien et leur bienveil-
lance.  
 

Cette nouvelle année 2025 invite à poursuivre sur cette lancée pour continuer à 
améliorer la qualité de vie et d’accompagnement des résidents et usagers tout en 
restant attentifs aux évolutions du secteur médico-social. 
Je sais que vous continuerez à faire du Centre de Harthouse un lieu où chacun 
peut s’épanouir dans la dignité et le respect ; un lieu riche de rencontres et d’acti-
vités.  
 

La lecture de ce nouveau numéro illustre à nouveau cette richesse. Vous trouve-
rez ainsi des articles sur les différents temps forts de la fin d’année 2024 : sortie à 
Europa-Park pour des jeunes et adultes du Centre, participation des usagers à 
différentes compétitions sportives de sport adapté, notamment le championnat de 
France de para handball adapté, des sorties dans les marchés de Noël de la ré-
gion, etc. 

Bonne continuation et bonne lecture !  
Arnaud SAINT DIZIER, Directeur par intérim   

Δ Père Noël au Klimt 

Δ Hart’Café 
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   INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES  

Conseil de la vie sociale du 18 novembre 2024 

POUR QUOI ? 
C’est une allocation attribuée sur décision de 
la MDPH et versée par la CAF, destinée à 
soutenir les personnes ayant la charge d’un 
enfant en situation de handicap. 
 

POUR QUI ? 
L’AEEH est versée aux personnes ayant la 
charge d’un enfant de moins de 20 ans, en 
situation de handicap, qui présente un taux 
d’incapacité supérieur à 80%, ou compris 
entre 50 et 79% si le jeune est accueilli en 
établissement spécialisé (IMPro par 
exemple). Il existe 6 catégories de complé-
ments pouvant être attribués en plus de l’al-
location de base, en fonction des situations 
(frais spécifiques, réduction ou cessation 
d’activité professionnelle). Une majoration 
parent isolé peut être accordée. Le cumul de 
l’AEEH et de la Prestation de Compensation 
du Handicap (PCH) est possible dans cer-
taines conditions. 
 

COMMENT ? 
Pour solliciter cette prestation, il faut instruire 
un dossier auprès de la MDPH et y joindre 
les documents nécessaires à l’étude d’un 
éventuel droit aux compléments (attestation 
de l’employeur de réduction ou cessation 
d'activité, devis ou factures attestant des dé-
penses engagées...). 
 

COMBIEN ? 
Depuis le 1er avril 2024 :  
le montant de base l’AEEH est fixé 

à 149,26 € par mois et par enfant y ouvrant 
droit ; 

le montant des compléments de 
l’AEEH varie selon les catégories 
de 111,95 € (catégorie 1) 
à 1 210,9 € (catégorie 6) ; 

la majoration spécifique pour parent isolé 
varie de 60,64 € (catégorie 2)
à 499,09 € (catégorie 6). Il n'y a pas de ma-
joration pour la catégorie 1. 

 

Pour les semi-internes qui rentrent à domicile 
tous les soirs, l’allocation est versée men-
suellement. 
Pour les jeunes qui fréquentent l’internat, 
l’AEEH est versée uniquement pour les pé-
riodes de retour à domicile, une seule fois 
par an, à l’automne, sur présentation d’une 
attestation de l’établissement indiquant le 
nombre de journées passées à domicile.  Un 
versement trimestriel peut être accordé par 
la CAF de manière dérogatoire (sur de-
mande écrite).  
Il est important de signaler à la CAF sans 
délai tout changement de régime (passage 
du semi-internat à l’internat ou inversement).  
L’AEEH est versée jusqu’au mois du 20ème 
anniversaire.  
 

Pour tout renseignement, n’hésitez pas à  
contacter l’assistante sociale de l’établisse-

ment, Mme Stéphanie BELLOT, au 
03.88.90.77.08 ou par mail  

assistante.sociale@centre-harthouse.fr 

L’Allocation d’Education de l’Enfant Handicapé 

Ont été discutés : 
 Les points des jeunes et adultes 
 Les espaces appréciés de tous (Mini ferme, serre, Picasso) et la poursuite de ces projets 
 Le dynamisme de l’association sportive (AS Harthouse)  
 Les plaintes et les réclamations 
 La cuisine (self, pique-niques, repas végétariens, logistique) 
 Les dispositions prises suite au dernier CVS : travaux et nettoyage effectués à la MAT… 
 Les investissements réalisés au 04/10/24 et ceux à venir (chaudière, véhicules…) 
 Le fonctionnement des futurs CVS 
 La gouvernance du Centre de Harthouse 
 La date des prochaines élections 
 La présentation des nouveaux CSE : Mme NETO et M. CLEMENT 
 Un retour sur les évaluations externes réalisées en octobre et novembre 2024 
 
Rappel : Les familles/représentants légaux/tuteurs ont la possibilité de : 

• Demander un compte-rendu de la séance 

• Contacter la Présidente du CVS actuel : Mme Marie-France BASTIAN soit en laissant un 
message au 06.03.52.28.64 / soit par mail : mariefrance.bastian@gmail.com  

Proposer des points à mettre à l’ordre du jour du CVS (à adresser au secrétariat de direc-
tion : secretaire.direction@centre-harthouse.fr)  

https://www.monparcourshandicap.gouv.fr/glossaire/aeeh
mailto:mariefrance.bastian@gmail.com
mailto:secretaire.direction@centre-harthouse.fr
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La parole est donnée à Mme Stéphanie BELLOT  

  INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES  

19 avril : Animation pour tous (thème Pâques) 
25 avril : Animation pour tous « Contes et lé-
gendes » 
9 mai : Spectacle de la Maison Picasso à l’Hu-
mour des Notes 
16 mai : Animation pour tous « La Nature » 
13 juin : Remise de prix du concours photos  
21 juin : Hart’café (thème fête de la musique) 
4 juillet : Animation pour tous « Spécial soleil » 

Je m’appelle Stéphanie 
BELLOT, et c’est avec 
grand plaisir que je ré-
ponds à la proposition qui 
m’a été faite de me présen-
ter à vous dans ce journal. 
 

Mon parcours 
Je suis, depuis octobre 
2024, la nouvelle assis-
tante sociale du Centre de 
Harthouse. Diplômée en 
2007, j’ai fait toute ma car-

rière jusque-là à l’hôpital. D’abord celui de 
Haguenau, puis de Wissembourg. Dans 
mon dernier poste, j’intervenais plus particu-
lièrement dans le service de Soins Médi-
caux et de Réadaptation et dans les 
EHPAD. J’avais également des missions 
transversales au service des urgences et au 
centre d’addictologie.  
Parallèlement à mes missions profession-
nelles orientées plutôt vers un public adulte 
et séniors, je me suis toujours intéressée au 
domaine de l’enfance et de l’adolescence et 
me suis formée en sciences de l’éducation, 
ainsi que dans les domaines de la petite 
enfance et de l’animation.  
 

C’est avec beaucoup d’intérêt que j’intègre 
aujourd’hui le secteur médico-social et le 
domaine du handicap. Au-delà du challenge 
professionnel passionnant, ces quelques 
mois m’ont déjà permis de faire de très 
belles rencontres. D’ailleurs, je vous remer-
cie pour l’accueil très chaleureux qui m’a 
été fait, aussi bien du côté des personnes et 
familles que je suis amenée à accompagner 

que des professionnels de l’établissement 
et des partenaires. 
 

Mes missions 
Mes missions au sein du Centre s’articulent 
autour de l’accompagnement social, du con-
seil et de l’orientation des usagers du centre 
et de leurs proches. Il s’agit pour moi de 
contribuer à accompagner, en équipe pluri-
disciplinaire et en lien avec les respon-
sables légaux, nos usagers et nos résidents 
dans la co-construction, de leur projet (de 
vie, social, d’insertion, professionnel…), et 
d’apporter des réponses adaptées à leurs 
parcours en mettant à leur disposition les 
ressources disponibles.   

Je suis joignable les lundis, mardis,   
jeudis et vendredis au 03.88.90.77.08 
Vous pouvez également me joindre à 

l’adresse mail suivante :  
assistante.sociale@centre-harthouse.fr 

Pour vous en dire un peu plus sur 
moi… 

 
Maman de trois enfants, je suis bénévole 

au sein d’une association culturelle et 
d’une ludothèque aussi souvent que mon 

emploi du temps le permet. 
J’aime la musique et le chant, les jeux de 
société, les balades, les soirées à refaire 
le monde avec mes proches, les projets 
un peu fous, de manière générale ce qui 
me permets de laisser parler ma créativi-

té… tout cela dans l’optimisme et la 
bonne humeur ! 

INFOS DATES  
30 janvier : Sortie Conseil de l’Europe 
14 février : Animation pour tous « Saint Valentin » 
7 mars : Fête de Carnaval au Centre 
13 mars : Venue d’une conteuse dans le cadre de 
la « Quinzaine culturelle Vietnam » au gymnase  
14 mars : Animation différente au gymnase           
« Quinzaine culturelle Vietnam » avec projection 
de deux petites vidéos d’un chantier solidaire et un 
groupe de jeunes adultes qui témoignent 
28, 29 et 30 avril : Marché aux plantes au Centre 
3 et 4 avril : Marché de Pâques au Centre (ouvert 
aux familles le 4 avril après-midi) 
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Le Centre de Harthouse à Europa-Park 
grâce à l'initiative des éducateurs du service 
Paul Gauguin.  
Le 6 octobre 2024, une quarantaine de 
jeunes et d'adultes du Centre de Harthouse 
ont eu la chance de vivre une expérience 
exceptionnelle à Europa-Park, l’un des plus 
grands parcs d’attraction d’Europe, situé en 
Allemagne.  
Cette sortie a été rendue possible grâce à 
l'initiative généreuse du projet Cœur Heu-
reux. En partenariat avec le parc, les partici-
pants ont bénéficié d'entrées offertes pour 
une journée de loisirs et de découvertes. 
Cette action s'inscrit dans un programme 
solidaire visant à offrir des moments de joie 
et de partage aux personnes en situation de 
handicap. Cela a permis à tous de passer 
une journée mémorable, entourés de leurs 
éducateurs, dans une ambiance festive et 
conviviale. 
Le programme de la journée a été varié et 
adapté aux attentes de chacun : montagnes 
russes à sensations, spectacles envoûtants 
et attractions adaptées ont permis à tous de 
profiter pleinement des plaisirs du parc. L’ac-
cueil exceptionnel réservé par Europa-Park 
a fait de cette sortie un véritable succès, et 
chaque participant a pu trouver son bonheur, 
que ce soit à travers des attractions à 
grande vitesse ou des moments plus tran-
quilles. 
L'initiative Cœur Heureux a parfaitement 
répondu à son objectif en offrant aux rési-
dents du Centre de Harthouse une paren-

thèse magique, loin du quotidien. Cette sor-
tie a été l’occasion pour tout le monde de 
s’amuser, de se dépasser et de créer des 
souvenirs inoubliables dans un cadre excep-
tionnel. 
Un grand merci à l’équipe du Gauguin et à la 
coordinatrice de l’IMPro pour leur implication 
et leur travail de coordination qui ont permis 
de concrétiser ce projet, ainsi qu’à Europa-
Park pour leur générosité et leur accueil cha-
leureux. Grâce à eux, cette journée restera 
gravée dans les mémoires des participants. 
Une journée parfaite, ponctuée de sourires, 
de rires et de moments de bonheur parta-
gés, qui a permis à chacun de se sentir plei-
nement considéré. Ce fut une expérience 
inoubliable, illustrant l’importance de telles 
initiatives solidaires pour améliorer le quoti-
dien des personnes en situation de handi-
cap. Merci à tous ceux qui ont contribué à la 
réussite de ce magnifique projet et à cette 
belle aventure humaine ! 

Equipe de l’atelier Gauguin 

Dans le cadre de l’insertion 
professionnelle, le groupe 
cuisine des ateliers profes-
sionnels, a effectué la visite 
des différentes structures 
susceptibles de les accueillir 
après leur formation. En pré-
sence de la chargée d’inser-
tion, de la conseillère en éco-
nomie sociale et familiale et 
de leur encadrant, ils ont pu 
visiter la Blanchisserie, le ser-
vice Entretiens des locaux, le 
service Espaces Verts et en-
fin, la cuisine. Ils ont pu ap-
prendre la différence entre 
Entreprise et Service 
d’Aide par le Travail, Entre-
prise Adaptée et milieu or-

dinaire. Ils ont pu poser des 
questions techniques aux 
professionnels et aux usa-
gers, tel que les horaires de 
travail, les salaires, les condi-
tions de travail.  
La visite a duré 2 heures qui 
ont été très instructives. 
Morgane F. : « J’ai bien aimé le 
service ménage et je serais 
d’accord pour faire un stage de 
découverte » 
Julia H. : « J’ai bien aimé la cui-
sine où j’ai déjà travaillé, mais 
aussi la blanchisserie, malgré le 
bruit et la chaleur » 
Waïl B. : « J’ai visité la cuisine 
et tous les locaux de travail, y 
compris le stockage de l’épicerie 
au sous-sol ». 

Une journée inoubliable 

Découverte de l’ESAT et de l’EA au Centre 

Frédéric MENEGHEL,  
éducateur atelier professionnel 
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Matinée inclusive 
Un souvenir inoubliable et collectif 
La journée du cœur à Europa-Park a été une réussite totale. 
Entre sensations fortes et moments de détente, le parc a offert à 
ces jeunes une parenthèse enchantée dans leur parcours de vie. 
Ce fut l'occasion de se dépasser, de s’amuser ensemble et de 
créer des souvenirs qui resteront gravés dans les mémoires. 
Entre l'esprit de Noël et les décors d'Halloween, cette journée a 
été un moment privilégié de convivialité, de partage et d’évasion, 
pour les jeunes et pour les éducatrices qui les accompagnaient.  
Un grand merci à Europa-Park pour avoir offert cette opportunité 
unique, et aux jeunes du parcours P.I.M.S. pour leur enthou-
siasme et leur esprit d’équipe. Cette journée a renforcé les liens 
et a permis à chacun de vivre des moments d’évasion et de com-
plicité. Une expérience à renouveler sans aucun doute ! 
Enfin, un immense merci aux personnes qui ont œuvré en cou-
lisses pour organiser cet événement et garantir le bon déroule-
ment de cette journée exceptionnelle. Grâce à leur investisse-
ment et leur attention aux détails, cette journée a pu se dérouler 
dans les meilleures conditions et restera un moment marquant 
pour tous ceux qui y ont participé. 

Noël L, David M, Océane K du S.A.M.S.  
Karl G, Lauria P, Ekim K du Pré-S.I.M.S. 
Mélanie S, Nathan L, Maéva du S.I.M.S. 

Les éducatrices Audrey, Lauriane et Magali 

Un voyage au cœur de la faune  

La sortie au Parc Sainte-Croix restera dans les mémoires 
comme un moment fort de partage, de découverte et d’éva-
sion. Entre les paysages automnaux, les émotions, le brâme 
du cerf et l’aventure à bord du train safari, cette journée a ren-
forcé l’esprit de groupe et permis à chacun de se connecter à 
la nature dans une ambiance conviviale et chaleureuse. Un 
véritable succès qui a démontré, une fois de plus, la force des 
moments partagés au cœur de la nature. Le groupe a eu la 
chance de déguster une soupe maison, préparée avec soin à 
base de produits de la serre. 

Magali, éducatrice au S.I.M.S. 

Poursuite du projet : « Des abeilles dans les 
fleurs d’Harthouse ». Afin de continuer à 
faire vivre ce projet, initié en 2023, les élèves 
des ateliers professionnels ont planté en-
semble, un Tetradium Danielii, aussi appelé 
arbre à miel ou arbre aux 100 000 fleurs, 
pour sa production très importante de nectar 
et de pollen. Ce qui le rend intéressant c’est 
que sa floraison se fait en juillet et août, lors-
que les autres ressources commencent à se 
raréfier. C’est un allié précieux pour les 
abeilles qui vont pouvoir reconstituer les ré-
serves de miel et de pollen pour l’hiver.  
Cet arbre est originaire de Chine où il sert 
d’ornement. On commence à le voir appa-
raître de plus en plus dans les villes en rem-
placement des platanes. Il offre une impor-

tante floraison très 
odorante, une nour-
riture abondante 
pour les insectes et 
sa ramure apporte 
beaucoup d’ombre 
lorsqu’il est adulte. Il 
peut atteindre 10 à 
15 m de haut et peut 
pousser jusqu’à 50 cm par an, si le sol lui est 
favorable. Il a été planté à la Sainte Cathe-
rine, à proximité du rucher (derrière le bâti-
ment des ateliers professionnels et prépara-
toires). Venez y faire un tour cet été pour 
voir comment il se développe et faire un cou-
cou aux abeilles. 

Δ De gauche vers la droite : Léo W, Maëly W, 
Maëva W, Mattias G, Mélanie S, Matéo K, Tom L 
et Nathan L 

Plantation pour les abeilles 

Frédéric MENEGHEL,  
éducateur atelier professionnel 
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Depuis septembre, une initiative no-
vatrice vise à rassembler les jeunes 
et les adultes dans un cadre stimu-
lant et convivial. Une fois par se-
maine, ces rencontres ont lieu dans 
divers lieux tels que la résidence 
Chagall, la Mini’Ferme ou le S.I.M.S. 
L’objectif principal de ces activités 
transversales est de favoriser les 
échanges, de préparer les jeunes à 
leur future intégration dans le sec-
teur adulte et de renforcer les liens 

sociaux. Le programme des activités 
est conçu en fonction des proposi-
tions des résidents et des jeunes, 
ainsi que des saisons. Chaque se-
maine, les participants peuvent s’at-
tendre à des activités diversifiées 
(balades, confection de bredele, re-
pas communs, jeux de société, bri-
colage…). 
Joie et bonne humeur sont toujours 
au programme !  

Magali KEMPF, éducatrice au S.I.M.S. 

 Le S.I.M.S. c’est aussi travailler l’autonomie de transport. Bravo à Nathan 
qui utilise désormais le Ritmo pour se rendre au centre équestre tous les 
mardis. 

 Repas référés/référents, restaurant Aux Plaisirs d’Orient et à la pizzéria 
Le Capri.  

Activités transversales : SIMS/Chagall 

Transversalité Pré-SIMS et SIMS 

Le « coin des perles » 

Jean-Luc : « Avec quoi on fait du rhum ? » 
Léa : « Avec du rhum marin. » (romarin) 

Maël dit Léa K., Atelier professionnel 

« Je préfère retourner en enfance parce que la douleur était au genou et 
pas au coeur ! » 

Morgane F., Atelier professionnel  

Objectifs : préparer les « futurs adultes » au passage vers le S.I.M.S. 

La vie au SIMS 
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QUOI DE NEUF À LA MINI-FERME 

La Mini’Ferme du Centre de Harthouse, offre aux jeunes une expérience unique et leur per-
met d’apprendre à prendre soin des animaux et à développer des valeurs importantes telles 
que la responsabilité et l’empathie. Pour cet article, nous avons donné la parole aux jeunes 
qui fréquentent régulièrement la Mini’Ferme, afin de recueillir leurs impressions et leurs res-
sentis sur ce lieu. 

Groupe transversal mercredi matin : Pro/S.I.P.S. 
Waïl : « J’aime bien travailler avec les poules et canards, 
surtout les faire sortir et rentrer du poulailler. J’aime bien porter un lapin aussi. » 
Samuel : « J’aime bien travailler avec les animaux. Ils ne sont pas agressifs, ils sont gen-
tils. C’est souvent sale au poulailler, mais je suis content d’avoir des nouveaux outils. Je 
préfère travailler à l’extérieur, dans le calme avec les animaux, plutôt qu’en atelier quand il 
y a trop de bruit. »  
Evan : « J’aime bien faire l’entretien chez les chevaux. J’aime bien nettoyer à la Mini’ 
Ferme. » 
Hugo : « J’aime bien Max et m’occuper de l’entretien de son enclos. J’aime bien faire l’en-
tretien chez les chevaux et caresser les lapins. J’aime bien aussi réparer les brouettes. »  
Thomas : « J’aime bien chercher Max pour le rentrer dans son enclos avec des grains. 
J’aime bien passer le Kärcher au poulailler. »     

Damien : « On s’occupe bien des animaux. » (Chagall) 
Esméralda : « J’aime jouer à la Mini’Ferme, c’est 
bien. » (Chagall) 
Aurélien : « J’aime bien les lapins, les chèvres et les 
poules. » (Pré-S.I.M.S.) 
Lionel : « Content de venir les lundis avec Virginie. »  
(Chagall) 
Christophe : « J’ai aidé Vincent, le matin. J’aimerais 
une personne à la Mini’Ferme. » (Chagall) 

Le lundi 16 décembre, notre Mini’Ferme a vibré au rythme des festivités de Noël, rassem-
blant soixante personnes pour une célébration chaleureuse et conviviale. C’était un moment 
parfait pour se retrouver, échanger des sourires et partager des souvenirs autour de déli-
cieuses gourmandises, accompagnées d’un savoureux jus de pommes chaud, qui a       
réchauffé les cœurs et les corps en cette période hivernal. 
Cette année, la fête avait une signification particulière, car c’était le premier Noël pour 
Black, notre cher cheval, qui fait désormais partie intégrante de la Mini’Ferme. 

Magali KEMPF, responsable de la Mini’Ferme 

La Mini’Ferme : la parole est aux jeunes  

LES ÉCHOS…                   DU CLOCHER 

Pour la huitième année consécutive, le groupe  
« Tricot solidaire » issu de la Maison Rurale de 

l’Outre Forêt de Kutzen-
hausen, a fait un géné-
reux don aux bénéficiaires 
du Centre de Harthouse 
en cette fin 2024. Bonnets 
et écharpes tricotés avec goût ont émer-
veillé les jeunes des ateliers préparatoires et du Service d’Insertion 
Médico-Sociale ainsi que des adultes de la résidence Chagall.  

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Don en laine 
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LES ÉCHOS…  

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY 

Le mardi 20 janvier, le maire et 
président du Conseil d’adminis-

tration du Centre, monsieur Claude 
STURNI, et le directeur intérimaire, mon-
sieur Arnaud SAINT DIZIER, ont présenté 
leurs vœux à l’ensemble des bénéfi-
ciaires, aux équipes du Centre, aux 
membres de l’Amicale des bénévoles et 
de l’Association Sportive, aux personnes 
des différentes instances de l’établisse-
ment, aux partenaires… Ce moment a 
aussi été le moment de mettre à l’hon-
neur deux retraités de 2024 : Marie-
Claude JOLIVET et Raymond GRAS-
SER. La décoration était faite par les bé-
néficiaires du Picasso et les galettes par 
la cuisine.  

La fête de Noël a eu lieu le mardi 10 décembre ! 
Le repas a été réalisé par l'équipe de la cuisine et 
a été servi dans les pavillons, en salle polyvalente 
et au self ! Le self et la salle polyvalente s’étaient 
parés de décorations de tables créées par les bé-
néficiaires à la Maison Picasso. Grande nouveau-
té : un spectacle de magie avec l’artiste Jeb de 
14h00 à 15h30 au gymnase ! La journée s’est 
achevée avec la venue du Père Noël à 15h15 !  

Le marché de Noël a ouvert ses portes aux bénéfi-
ciaires le 21 novembre journée et le vendredi 22 no-
vembre matin. Le vendredi après-midi a accueilli les 

familles, amis, tuteurs, partenaires. Fréquentation record 
cette année ! Bravo aux artistes pour les créations réalisées 
au Pré-S.I.M.S., au S.A.M.S., au S.I.M.S., aux ateliers pré-
paratoires, aux ateliers professionnels, aux deux ateliers 
Gauguin, au S.A.J., au Dali, au Chagall, au Michel-Ange, 
au Cézanne, au Klimt et au Picasso ! Merci aux bénévoles 
de l’Amicale et aux professionnels qui ont aidé au range-
ment ! 

Un groupe d'amis mené par Muriel VOGEL s'est rap-

proché de l'association Artefact et de la Laiterie à 

Strasbourg pour organiser la fabrication de 

Dampfnuddle en ce lieu, les 28 et 29 juin 2024. Après 

avoir rencontré un franc succès, la remise du chèque 

de 1200 euros a eu lieu le 6 décembre avec ce 

groupe d’amis, la direction du Centre et les résidents 

du Chagall. Ces fonds contribueront à l'amélioration 

du quotidien des personnes accompagnées avec no-

tamment la rénovation d'une armoire à jeux, l'embellis-

sement de ce foyer d'accueil spécialisé, d'une après-

midi à l'écurie EBZ de Weyersheim… 

Vœux 

La fête de Noël 

Le marché de Noël 

Don pour le Chagall 
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Le championnat départemental de para pétanque adaptée s'est tenu le 28 novembre 
2024 à Strasbourg, avec pas moins de 70 participants. Bravo à nos sportifs pour leur inves-
tissement et une mention spéciale à Patrice et Jonathan qui ont fini sur la deuxième marche 
du podium.  

Les articles sont rédigés par  
Valérie AMIELL, Présidente de l’A.S. Harthouse 

Le comité départemental du sport 
adapté 67 en partenariat avec l’AS 
Harthouse a organisé une journée « à 
la découverte du para handball adap-
té » mardi 26 novembre 2024.   
Plus de 40 sportifs de différents IME/
IMPro sont venus découvrir la petite 
balle au travers d’ateliers et de matchs. 
Merci à Hélène JUND pour l’organisa-
tion et merci à la municipalité qui nous a 
gracieusement mis à disposition le com-
plexe « Sébastien LOEB ». Merci égale-
ment à M. l’adjoint au maire Marc AN-
DRÉ pour son passage et pour l’intérêt 
qu’il porte à toutes les pratiques spor-
tives du territoire. 

Ce fût un samedi très important pour l'AS Har-
thouse/AS Haguenau. Notre équipe de hand-
balleurs s’est déplacée à Varangeville pour les 
qualifications au Championnat de France de 
para handball adapté.  
Après une qualification dans la douleur, 
l’équipe a manqué de sérénité et de régularité 
tout au long du tournoi, mais on a tout de 
même pu observer une très belle défense qui a 
mis à mal les équipes adverses. 
Nous vous donnons rendez-vous les 

21, 22 et 23 FEVRIER 2025 à  
HAGUENAU pour le CHAMPIONNAT DE 

FRANCE DE PARA HANDBALL ADAPTÉ.  

Le championnat départemental de para futsal adapté 
du Bas-Rhin déroulé jeudi 30 novembre 2024 à Stras-
bourg. Notre nouvelle équipe tout juste constituée rem-
porte avec brio le tournoi dans sa catégorie « fédérale » 
et se qualifie pour le Championnat Grand Est. Malheu-
reusement, pour des raisons organisationnelles, elle n’y 
participera pas; mais ce n’est que partie remise. Merci à 
tous les joueurs de l’AS Harthouse et aux encadrants du 
Centre de Harthouse pour leur présence.  
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   LA MAISON PICASSO 

L’exposition « La Nature » s’est tenue du 1er octobre au 3 no-
vembre au Musée Lalique à Wingen-sur-Moder. Elle est née de nos 
visites ciblées autour de la faune et de la flore ou des insectes de 
René Lalique !  

La Maison Picasso a participé à l’exposition de l'association GEM 

l'Azimut « Outsiders #2 » sur le « Mouvement » dans l’ancien Tribu-

nal de Haguenau, du 8 au 20 octobre. Des personnes colorées en 

mouvement ont été spécialement créées pour l’occasion et des toiles 

sur la nature y ont pris place également. Antoine, un artiste auto-

nome de la MAT a également pu exposer ses œuvres. Un petit 

groupe a assisté à l’inauguration le 8 octobre. 

Dans le cadre de l’Eveil des Sens, Elodie, de 
la Maison de l’Eau et de la Rivière, est venue 

nous proposer deux ateliers créatifs avec un moment pédagogique au-
tour de la nature le 7 octobre. Un beau moment pour les deux groupes 
inscrits en techniques créatives !  

Le 17 octobre avait lieu le forum 
Tôt ou t’Art d’Alsace du Nord, au 

théâtre de Haguenau. La Maison Picasso y est impliquée en tant 
qu’administrateur et a proposé un atelier participatif l’après-midi. Un 
groupe de bénéficiaires est venu proposer cet atelier musical : avec 
fierté, Patrice, Luc, Marion, Patrick C., Patrick S., Angélique ont appris 
aux personnes inscrites les chorégraphies de la nouvelle playlist 
« Contes et légendes ». Tous ensemble, ils ont pu faire découvrir une 
chanson chorégraphiée sur scène aux 60 personnes du public. 

Le 30 novembre au soir, Jérémie, Hu-
guette, Damien, Sandrine, Patrick et Ro-

sy ont pu assister au spectacle « Concours jeunes talents » de la 
ville de Haguenau au théâtre ! Un grand moment comme à la télé !  

Le 16 décembre, le groupe Correspondances a eu la joie d’accueillir ses cor-
respondants de Still ! Après un temps d’accueil et d’échange, ils ont pu man-
ger ensemble en salle polyvalente. Ils ont ensuite partagé une animation dan-
sante ouverte aux résidents des lieux de vie !  

Habituellement, les résidents remontent toujours avec l’une de leurs créations 
après les marchés. Mais cette année, pour faire plaisir aux résidents et saluer 

leur investissement créatif au Picasso en 2024, les résidents des cinq lieux de vie et de la 
MAT ont reçu du Picasso avant Noël un chocolat STOFFEL (dont spécial diabétique pour 
les personnes concernées). C’est bon pour le moral ! 

Le 10 décembre était le dernier jour de Virginie URBAN au Pi-
casso. Une surprise lui a été réservée à la fin de la fête de Noël : 
les résidents lui ont offert une carte écrite en ateliers Picasso et 
des petits cadeaux ! Elle a rejoint l’équipe du SAJ au 1er janvier. 
Au Picasso, Anaïs WESTERMANN est arrivée le 20 janvier !  

Exposition au musée Lalique 

Expo Outsiders 

Atelier nature  

Forum Tôt ou t’Art 

Jeunes talents 

Venue des correspondants 

Surprise 

Départ et arrivée au Picasso 

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY 
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SECTEUR ADULTE 

L’équipe du S.A.M.S.A.H. 

Nous avons passé 3 jours (25 au 27 septembre 
2024) à Fraisnes-en-Saintois, dans un endroit 
insolite. En ouvrant les yeux, nous avions direc-
tement vue sur les chevaux, de même que nous 
pouvions nous endormir en les regardant. Des 
chats rigolos, des biquettes un peu têtues, et 
d’adorables lapins, accompagnaient cette 
joyeuse troupe. Tout en profitant de nos 
chambres spacieuses et très confortables. 
Nous avons contribué aux soins des animaux, 
joué avec, échangé des câlins et des rires. Un 
accueil très chaleureux nous a été réservé, ainsi 
que de bons petits plats. 
Le premier jour a débuté par une visite de la ville 
de Nancy en petit train, avant de rejoindre le site 
d’Equi-Lodges. Nous avons également admiré 

quelques monuments de la région, malgré une 
météo peu clémente. Au retour, nous avons pro-
fité du grand air sur les hauteurs de Saverne et 
visité un château. 
Marion, Huguette, résidentes du Dali avec Isabelle. 

Léa, Damien et Christophe,  
résidents du Chagall avec Christelle 

Résidents et éducateurs rendent hommage à mon-
sieur François L., au Centre de Harthouse depuis 
1984. 40 ans de souvenirs. Toujours le sourire avec 
ses beaux yeux bleus. Il a décidé de nous dire au re-
voir en un 25 décembre 2024 à la résidence Cézanne. 
Un petit message pour toi François. De ton ancienne 
référente Simone. Qui malheureusement n’a pas pu te 
dire au revoir comme elle le souhaitait. 
 

François, je ne peux être présente aujourd’hui pour 
ton dernier voyage, Hélas ! Des voyages, on en a fait, 
rendre visite à tes parents, ta sœur, ta famille. Ta ma-
man qui t’attendait toujours avec impatience et beau-
coup d’amour. C’était aussi nos sorties à nous, avec 
nos conversations, souvent un monologue pour moi. 
Tu étais également un petit charmeur avec ton beau 
sourire et tes yeux bleus. Toutes les personnes qui 

ont croisés ton chemin se souviennent de toi. Sache 
François qu’on ne t’oubliera pas. Repose en paix ! 

Simone 

Séjour Equi-Lodges 

Le vendredi 13 septembre 2024 le SAM-
SAH a proposé une sortie culturelle aux 
bénéficiaires du service. Trois personnes 
ont répondu présents, accompagné par 
deux membres de l’équipe. 
Nous avons commencé par visiter les 
maisons troglodytes de Graufthal. Après 
la visite nous avons pris le pique-nique à 

l’extérieur, à proximité du site. Nous 
avons ensuite enchainé avec la visite de 
la vielle ville de la Petite-Pierre, puis, pour 
terminer nous nous sommes arrêtés à 
l’Abbatiale de Neuwiller-lès-Saverne que 
nous avons également pu visiter. La jour-
née fut conviviale et a bien plu aux béné-
ficiaires.  

Jeudi 28 novembre, quatre bénéficiaires du 
SAMSAH ont profité d’une sortie pour visiter 
le marché de Noël de Strasbourg. Nous avons 
commencé par aller voir le grand sapin, puis 
nous avons fait une petite balade aux abords 
de la cathédrale. Le repas a été pris dans un 

Kebab du centre-ville puis, pour finir, une bé-
néficiaire à tenu à inviter le groupe à prendre 
une boisson chaude au marché de Noël de la 
place Broglie. Chacun a pu profiter de ce mo-
ment de partage, d’échanges et de conviviali-
té. 

Sortie culturelle  

Marché de Noël 
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SECTEUR ADULTE 

Comme chaque fin de mois d’octobre depuis quelques 
années maintenant ; le temps d’une nuit, le Klimt s’est 
transformé en endroit lugubre et terrifiant ; accueillant le 
soir du 31 des monstres en tous genres et de tous hori-
zons. Une soirée hors routine et hors du temps, où cha-
cun a pris plaisir à devenir « quelqu’un d’autre ».  
Nouvelle arrivée au Klimt  
Depuis le 6 janvier, nous comptons un nouvel habitant au Klimt : Mon-
sieur Christian F. Il vivait jusqu’ici au foyer d’hébergement et est un an-
cien travailleur ESAT. Il est au Centre de Harthouse depuis 1973. Nous 
lui souhaitons la bienvenue ! Nous lui souhaitons également de rapide-
ment trouver sa place et de couler des jours heureux au Klimt. 

Fin d’année au Klimt  

Les résidents du Chagall et Hu-
guette du Dali ont profité d’une après-midi à l’Ecurie de la Basse Zorn le 28 no-
vembre 2024. Un moment convivial clôturant une saison de partage autour des 
chevaux. Animation équestre en musique, brioche, et chocolat chaud étaient 
au programme, pour le bonheur de tous.               Les résidents du Chagall 

Tristan, Pascal, Lionel et Déborah ont participé à un séjour à 
Center Parc « les trois Forêts » du 11 au 13 décembre, ac-
compagnés de Laura et Mylène. Au programme : détente, 
marche, piscine et SPA bien-être. Nous avons également 
visité la Cristallerie « Lehrer » en Moselle où nous avons pu 
assister à la fabrication de sapins en verre.    

Mylène 

En septembre, Benjamin, Xavier, Esmeralda et Cindy ont profité d’un 
séjour de 3 jours à Nice. Objectif premier : prendre l’avion et se bai-
gner dans la mer. Ce fut une réussite !! A côté de cela, ils ont déjeuné 
et dîné au restaurant, visité Nice en train touristique et en bateau, visité 
Monaco : son musée de l’automobile et océanographique. Court mais 
intense, ç’a été une belle découverte !! À refaire !  

Anne et Laura 

Les sorties au Chagall 

Le Hart’café est de retour ! Il 
a eu lieu 4 fois cette année 

2024 ! Il a réuni entre 40 et 50 per-
sonnes (bénéficiaires-éducateurs). Un lieu, 
un temps où nous nous sommes retrouvés 
autour d’un thème en profitant ensemble 
d’une animation et d’une collation. Une dy-
namique retrouvée et appréciée, et surtout 
reconduite pour l’année prochaine ! 
Pour Pâques, chasse aux œufs en chocolat 
et dégustation de Lamele. Pour fêter l’été, 
chants et danses accompagnés d’un mojito 
sans alcool. Pour Halloween, déguisement 

et maquillage. Pour Noël, jus chaud et pain 
d’épice avec distribution de cadeaux pour 
chaque participant.  
L’ambiance était au maximum, nécessitant 
bien souvent l’improvisation d’une piste de 
danse. La présence de Thibaut et de sa gui-
tare ont contribué à rendre ces moments 
encore plus chaleureux et vivants. Je re-
mercie les résidents, les collègues, les bé-
névoles de l’Amicale pour leur participation 
et collaboration pour rendre ces moments 
uniques. Je vous dis à l’année prochaine.  

Audrey, résidence Degas  
(Maison d’Accueil Temporaire) 

Stéphanie, résidence Klimt 

Toute l’équipe du Klimt vous souhaite 
une belle et heureuse année 2025. 
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Ces derniers mois, les personnes accueillies 
au Rodin ont pu bénéficier de plusieurs sé-
jours. 
Certains se sont rendus à l’Ecomusée d’Al-
sace, d’autres à Europa-Park ou encore 
dans les plus jolis marchés de Noël d’Al-
sace.  
La ferme traditionnelle de l’Ecomusée a été 
très appréciée, ainsi que la bonne nourriture 
du terroir servie dans les restaurants des 
alentours. Les manèges à sensation d’Euro-
pa-Park ont fait l’unanimité. Les personnes 
accueillies reparlent avec grand plaisir de 
certaines attractions qui les ont mar-
quées.  Elles disent avoir profité de ces mo-

ments à part, le temps 
d’un repas, ou devant 
une émission de télé, 
le soir ensemble. La 
féérie de la visite des 
marchés de Noël 
semble les avoir mar-
quées de par les su-
blimes décorations 
qu’elles ont pu contem-
pler, les chants 
qu’elles ont encore en 

tête, ou encore les souvenirs qu’elles en ont 
rapportés.  
Aussi, le Rodin s’est rendu au marché de 

Noël de Haguenau, tour à tour avec         
différents groupes, nous avons tous pu pro-
fiter d’une visite. La grandeur des sapins, 
l’odeur du vin chaud et les moments convi-
viaux ont rythmé ces sorties. La plupart 
vous parleront de churros dégustés ou en-
core d’un beignet au sucre mais nous rete-
nons surtout de la joie et le plaisir à partager 
ces moments uniques tous ensemble.  
Nous pouvons dire que le Rodin ne s’est 
pas ennuyé cette année et ne pouvons 
qu’espérer faire encore mieux l’an prochain. 

Espace Rodin (Service d’Accueil de Jour)   

Le Rodin en vadrouille   

Une année est passée, 
où madame Chantal 
FIARD  a intégré notre 
équipe. Un bref pas-
sage pour madame 
SEEL qui a retrouvé 
des usagers qu’elle a 
déjà accompagnés, ain-
si que quelques éducateurs qu’elle a égale-
ment recroisés. 

 

Claudia, Karine, 
Christelle, Dominique 
et Sascha attendent 
toujours les samedis 
pour une après-midi 
festive à la cafétéria 
du Centre de Har-
thouse (Hart’café). 
Cette période est si 
importante pour eux. 
Ils sont également 
ravis d’avoir eu un 
cadeau. 
 

C’est avec plai-
sir, que nous 
avons reçu les 
familles et tu-
teurs pour par-
tager avec eux 
une belle jour-
née, agrémen-
tée de succu-
lentes tartes 
flambées que 
nos cuistots, 
Céline, Mathieu 
et Thibaut ont 
fait avec amour. 
 

Le Cézanne a 
eu l’occasion 
d’assister au spectacle «l’Elixir Magique des 
4 Mondes » au Royal Palace de Kirrwiller, 
une belle prestation que Françoise, Séve-
rine, Sascha, Thierry et Dominique ont forte-
ment appréciée.   

Déborah, résidence Cézanne 

Les belles festivités de fin d’année 
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L’E.S.A.T. - L’E.A. 

Vendredi 11 octobre 2024, l’équipe de la restauration a eu l’occa-
sion de se retrouver pour une soirée festive. Au programme : bo-
wling au Mégarex et tartes flambées au restaurant « Domaine de 
l’Edelweiss » à Pfaffenbronn. 
 

Emilie F. : « On a bien rigolé au bowling, c’était marrant car j’ai tou-
ché aucune quille, j’ai eu que des zéros, mais je me suis amu-
sée ! » 
Céline L. : « J’ai trouvé que c’était bien. Il y avait une bonne am-
biance entre nous. Il y avait de la bonne musique au restaurant, 
c’était un restaurant sur le thème de l’oktoberfest : c’est la première fois qu’on était dans un 
restaurant avec de la musique. C’est vraiment à refaire ! » 
Stéphane O. : « On s’est bien amusé. Ce moment avec les collègues a fait du bien. Ça 
change, il faudrait faire des sorties plus souvent ! » 
Patrice L. : « Les parties de bowling étaient chouettes. J’ai fait une bataille avec Bruno, j’ai 
bien aimé cette confrontation : chacun a gagné une partie ! Le repas au restaurant était top, 
les tartes flambées étaient bonnes. Et l’ambiance avec la musique ballermann était super ! 
A refaire ! » 

Fanny SCHUMACHER, Coordinatrice à l’ESAT 

Soirée bowling et restaurant 

Le mercredi 6 novembre 2024, nous avons à nou-
veau eu l’opportunité de passer une journée à Eu-
ropa-Park dans le cadre des activités de soutien et 
de la journée « Frohe Herzen ». 

Sortie à Europa-Park 

Emilie F. : « J’ai beaucoup aimé cette journée. 
J’adore les manèges à sensation. J’ai pu découvrir le 
Voltron, mamamia, il fait peur, mais je voudrais le 
refaire quand même. J’aime bien faire des sorties 
avec Fanny, on passe de bonnes journées ensemble 
et on rigole bien. On a mangé au restaurant à midi, 
la pizza était très bonne ! A refaire dès que possible ! » 
Sultan D. : « C’était bien. J’ai peur du noir et je n’aime pas quand c’est haut. Mais j’ai fait 
les tasses, on a rigolé. On s’est bien amusé. J’ai bien aimé la journée ! » 
Stéphane B. : « Très belle journée qui était agréable et sympa. Le repas au restaurant 
était bon, j’ai mangé des spaghettis bolognaise. Je me suis acheté des souvenirs et j’ai 
mangé des marrons chauds, trop bons ! La décoration du parc était vraiment trop belle. 
Quelle belle journée, ça change du travail. » 

Fanny SCHUMACHER, Coordinatrice à l’ESAT 

SECTEUR ADULTE 

À la MAT, au programme ce dernier trimestre 
de l’année: de nombreuses sorties (marché à 
Bouxwiller, bowling, restaurant), soirée pizza à 
Halloween, repas Inde au self mais surtout la 
préparation de Noël avec l’arrivée du sapin à 
décorer, la réalisation d’un casse-noisette, les 
bredeles à confectionner, les repas de Noël, la 
distribution des cadeaux et la Saint-Sylvestre. 
Meilleurs vœux 2025 à tous.  
Audrey, résidence DEGAS (Maison d’Accueil de Jour) 

Les sorties 
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Prochaine parution des « échos » fin juin 2025 

F.H. - L’E.S.A.T. - L’E.A. 

Un mois de décembre avec beaucoup de sorties programmées. Il 
y avait Europa-Park un dimanche où un groupe de 4 résidents a 
pu se défouler sur des manèges qui ont fait tourner la tête, le dé-
cor était aussi magnifique. On a traversé le marché de Noël avec 
des churros. C’était trop bien ! 

Ensuite, 6 résidents sont allés au concert de David HALLIDAY, le 
« beau gosse » selon la formule de Yolène. C’était aussi un beau 
moment, il a chanté des musiques de Johnny et nous aussi on l’a 
accompagné. On est tous repartis avec des souvenirs plein la tête 
mais aussi plein les mains car on n’a pas pu s’empêcher d’acheter 
des posters pour nos chambres. « C’était super le concert, surtout 
les chansons anglaises dont High et la batterie ». Il y avait plein 
d’émotions à ce moment-là. 

Une sortie restaurant a eu lieu dans une atmosphère féerique, 
sous la bulle, à Haguenau. On a mangé une raclette délicieuse. 
On s’est bien amusé et les serveurs étaient trop gentils et rigolos. 
Anita précise que c’est « une idée originale », les résidentes ont 
pu échanger en tranquillité dans un cadre insolite. 

Et enfin, juste avant le réveillon de Noël, le foyer a fait sa fête de fin 
d’année dans un restaurant à Betschdorf avec un DJ jusque tard 
dans la nuit. C’était un moment où tout le monde était ensemble pour 
manger, danser, et s’amuser. Yolène S, porte-paroles des résidents  

du Foyer d’Hébergement 

Le 10 décembre a eu lieu notre traditionnel 
repas de Noël, il fût fort apprécié par les 
convives et les compliments ont été nom-
breux. Mais qu’aurait été un bon repas sans 
une jolie table et de belles décorations pré-
parées par Agnès, Virginie et Fanny. 
N’oublions pas non plus nos sympathiques 
bénévoles au service ainsi que les éduca-
teurs qui ont prêté main forte et mis une 
bonne ambiance. Ce fût une journée réus-
sie, le rendez-vous est donné l’année pro-

chaine. 
Kévin K. : « C’était une 
journée très intense, il 
fallait être organisé pour 
que tout soit prêt pour le 
repas de midi. Malgré le 
stress, on a réussi à tout 
préparer pour que tout le 
monde puisse manger à 
midi. C’était un agréable 
moment pour nous au 
self ! »  
Rabiya C. : « C’était 
bien de servir les repas 
sur assiette à la salle polyvalente. J’ai fait 
les dessins sur les assiettes pour le dessert. 
Il fallait utiliser le couteau pour faire des 
cercles avec le coulis de framboises. Les 
invités étaient choqués tellement j’étais 
douée. J’ai appris de nouvelles choses et je 
suis fière. A refaire ! » 
Stéphane O. : « Pour moi c’était un moment 
génial pour faire le service. C’était bien et 
intéressant. Le menu était vraiment bien. 
C’était un peu le stress pour la mise en 
place, mais on a bien suivi quand même. Je 
voudrais faire ça plus souvent ! » 

  L’équipe de la restauration  

Repas de Noël du Centre 
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